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F@reFuturo: una sola parola per un progetto chiaro quanto impegnativo.  
Vogliamo rimboccarci le maniche per dare un futuro a Monte di Procida.  
Che cominci subito, dalle cose concrete, sulla scia delle tante scelte importanti 
che hanno cambiato questo paese negli ultimi nove anni ma con l'entusiasmo, 
le energie, le competenze di una nuova generazione di montesi che ha scelto di 
mettersi in gioco, di dare una mano, di fare squadra per far crescere Monte di 
Procida, perché torni a dare casa e lavoro ai suoi figli. 
Noi ci crediamo!  
Crediamo che il futuro sia in larga parte ancora nelle nostre mani.  
E vogliamo farlo nostro: insieme possiamo! 
 
Quelle che illustriamo di seguito sono solo le linee guida di un lavoro ampio, 
svolto dai nostri candidati ma sopratutto da un gruppo di giovani competenti 
ed appassionati che, alla ricerca delle best pratices e di soluzioni innovative, ha 
elaborato proposte che illustreremo nel dettaglio in questo mese di campagna 
elettorale. A questi giovani va il sentito ringraziamento di Rocco Assante di 
Cupillo, dei candidati al consiglio comunale e di tutta F@reFuturo. 
 
 
F@reFuturo: una nuova identità per Monte di Procida. 
Monte di Procida sta vivendo un passaggio epocale. 
Le certezze del passato sono crollate: la marineria e l'impresa marittima, 
l'emigrazione negli Stati Uniti, l'industria nei paesi vicini, l'occupazione negli 
enti pubblici, il piccolo commercio locale. Cambiamenti che passano molto oltre 
i nostri confini cittadini hanno lasciato, di tutto ciò, solo macerie.  
Oggi Monte di Procida deve riscoprire se stessa. Trovare, nella sua storia e 
nelle sue risorse, l'identità che può costruirne un nuovo domani.  
Noi crediamo che la strada intrapresa negli ultimi anni sia quella giusta. 
Abbiamo finalmente abbandonato le connivenze e i compromessi di un passato 
che altri incomprensibilmente rivendicano. Acquamorta, ad esempio, dieci anni 
fa era ingovernabile, dominata dall'abusivismo e, per la nostra comunità, 
rappresentava solo un costo: oggi produce ricchezza per il nostro paese e 
lavoro per i nostri giovani, nella trasparenza e nella legalità.  
Si tratta ora di continuare su questa strada: investire sulle nostre ricchezze, 
creare grazie ad esse sviluppo e lavoro. Monte di Procida avrà un futuro se 
saprà esaltare la sua vocazione all'accoglienza, tutelare i suoi beni più preziosi 
-il paesaggio e la natura- e costruire una struttura economica che possa 
valorizzarli, promuoverli e renderli produttivi. 
 
 
F@reFuturo: il nostro mare, il nostro porto, la nostra costa. 
Su Acquamorta, su San Martino e su tutta la nostra linea di costa si gioca la 
possibilità di dare una nuova mission a questo paese.  
Alla Regione Campania chiediamo l'approvazione urgente del Piano della 
Portualità Turistica, che consentirà di superare le rigidità che ancora 
impediscono un pieno sviluppo e sistemazione dell'intero litorale, per il  quale 
prevediamo:  
la riqualificazione dell'intera fascia di Torrefumo, attraverso forme di gestione 
integrata che facciano, di quell'ampio lungomare, un'area sicura e pulita e un 



importante attrattore turistico;  
l'illuminazione dei costoni; 
la realizzazione di una Casa dei Pescatori, che ospiterà anche un reparto 
dedicato alle eccellenze montesi; 
il recupero e ripascimento della spiaggia nonchè la pulizia costante; 
il miglioramento della fruibilità turistica dei moli, affascinanti passerelle nel 
mare del Canale di Procida; 
la realizzazione di servizi di supporto all'utenza, quali i bagni autopulenti; 
l’inserimento dell’area portuale nel piano di gestione dei rifiuti. 
 
Un impegno particolare merita San Martino, finalmente tornato nella 
disponibilità della nostra comunità. Ne proporremo una destinazione di assoluta  
eccezionalità nel panorama nazionale, rispettandone le caratteristiche 
ambientali e facendone anzi una struttura di svago ma sopratutto di supporto 
alla conoscenza del peculiare ecosistema nel quale San Martino è inserito; una 
struttura capace di attrarre flussi turistici di qualità, di far conoscere Monte di 
Procida oltre i confini regionali e nazionali e di determinare una significativa 
ricaduta economica. 
 
 
F@reFuturo: vivere in un ambiente sano. 
Vogliamo un mare pulito: per averlo renderemo stabili ed affideremo a 
strutture istituzionali le analisi dell'ecosistema marino montese, per consolidare 
una conoscenza storica del nostro ambiente e per difenderlo.  
Vogliamo case e scuole sicure: l'amianto in tutte le sue forme, se individuato, 
sarà rimosso dagli edifici pubblici e i cittadini saranno indirizzati e facilitati negli 
smaltimenti privati.  
Vogliamo ridurre al minimo i rischi derivanti dall'elettromagnetismo: nel 
rispetto della pluralità di opzioni commerciali e dell'indispensabile sviluppo delle 
comunicazioni, lavoreremo alla pianificazione territoriale degli impianti di 
trasmissione radiotelevisiva e di telefonia cellulare e alla promozione di 
impianti di nuova generazione a minor produzione di elettrosmog.  
Vogliamo consumare meno energia e consumare meglio: l'impianto di pubblica 
illuminazione, grazie al project financing, sarà interamente rifatto con l'uso 
della tecnologia a led, riducendo al minimo i consumi; il Comune aumenterà gli 
incentivi per le bici elettriche e incentiverà l'uso di auto elettriche, di cui presto 
si doterà per il proprio parco macchine. 
Vogliamo produrre energia pulita utilizzando energie alternative come quella 
eolica prodotta grazie a miniturbine di bassissimo impatto ambientale. 
Vogliamo una raccolta differenziata più efficiente e redditizia: arricchiremo 
ulteriormente i servizi offerti dall'isola ecologica; istituiremo servizi di supporto 
per rendere agevole anche agli anziani la differenziazione dei materiali non 
raccolti a domicilio; promuoveremo campagne di sensibilizzazione e 
conoscenza della raccolta differenziata e introdurremo sistemi premiali, per 
renderla economicamente conveniente per le famiglie. 
 
 
F@reFuturo: efficienza e innovazione. 
Ci ispiriamo al modello delle smart cities per ricercare soluzioni innovative sia 



per l'organizzazione della struttura comunale che per l'accesso dei cittadini ai 
servizi nonché alle informazioni che promuovono la partecipazione civica. 
Il wifi pubblico, che è già una realtà nelle piazze e ad Acquamorta, sarà 
potenziato e il sito istituzionale del Comune diverrà un vero portale di accesso 
ai servizi dell'ente locale. 
Promuoveremo una struttura di supporto per la progettazione ed il 
finanziamento di progetti innovativi, privilegiando le start up con spiccata 
presenza giovanile e femminile, cui sarà garantito accompagnamento in tutte 
le fasi iniziali. 
L'intera struttura amministrativa del Comune va resa efficiente e più leggera, 
capace di produrre di più e incidere meno sul bilancio dell'ente locale.  
Pur con le difficoltà derivanti dalle scelte di politica di bilancio del governo 
nazionale, ci atterremo all'impegno di limitare al massimo il peso della 
imposizione fiscale locale sui cittadini, tutelando per quanto possibile le fasce 
deboli e introducendo meccanismi premiali. 
L'adozione del Piano Urbanistico Comunale, uno strumento ormai 
indispensabile, si impone come improrogabile, unitamente ad una sensibile 
accelerazione nella definizione delle pratiche di condono edilizio, un diritto 
ancora negato ai cittadini. 
 
 
F@reFuturo: cittadini dei Campi Flegrei. 
Ci sentiamo, fuor di retorica, protagonisti di una grande Città Flegrea. 
Lotteremo per far crescere la consapevolezza di questo destino comune e per 
intensificare le pratiche di amministrazione coordinata tra i comuni flegrei. 
La mobilità e il trasporto pubblico saranno il primo banco di prova.  
L'attuale situazione di degrado e isolamento, figlia di passate scelte politiche e 
gestionali infauste, non è più sostenibile.  
È tuttavia possibile coordinare con i comuni flegrei soluzioni di trasporto 
integrato ferro-gomma che riducano il traffico su strada, promuovano i 
collegamenti intermodali, consentano a studenti e lavoratori di spostarsi in 
tempi certi, eliminino servizi ormai obsoleti -tarati su esigenze di molti decenni 
fa, ormai superate dalla realtà e conservate per mera inerzia aziendale e 
sindacale- per sostituirli con servizi adeguati alle mutate esigenze di mobilità.  
Allo stesso modo chiederemo l'impegno di tutti i comuni flegrei nel confronto 
con la Città Metropolitana affinché vicende come quella di Salita Torregaveta -
che quando sono avvenute nei comuni vicini hanno danneggiato ugualmente 
anche i cittadini montesi, come avvenuto per Punta Epitaffio o per talune 
strade puteolane- possano essere affrontate e risolte in tempi certi e con 
soluzioni efficaci e definitive. 
 
 
F@reFuturo: i bambini al centro delle nostre scelte. 
Il futuro di un paese sono i suoi bambini: il loro sorriso è un bene prezioso che 
non vogliamo perdere.  
Per questo Monte di Procida deve diventare un paese a misura di bambino.  
A loro dedicheremo attenzione non solo per le politiche di settore: saranno il 
metro di valutazione di tutte le scelte che ci aspettano. 
Aiuteremo la scuola a migliorare ancora la già valida offerta formativa che 



propone, potenziando la scuola dell'infanzia e promuovendo l'istituzione di un 
asilo nido.  
Per i bambini vogliamo un ambiente pulito, la possibilità di giocare all'aperto 
ma anche di passeggiare senza pericoli per le strade del paese.  
Vogliamo luoghi nei quali coltivare le loro vocazioni, come avviene al Parco del 
Benessere e al Laboratorio delle Arti -da potenziare- e come avverrà a Villa 
Matarese che, con il suo grande parco verde, sarà la casa dei bambini montesi. 
Grazie alla biblioteca comunale, una struttura polifunzionale e flessibile, che 
ospiterà una apposita sezione per bambini, sin dalla più tenera età potranno 
familiarizzare con i libri, imparare a giocare, divertirsi e studiare. 
 
 

F@reFuturo: i giovani protagonisti della politica e delle istituzioni. 
Il Forum dei Giovani sarà la struttura che consentirà ai giovani montesi di 
conoscere la politica e le istituzioni, di dare il loro contributo alla crescita del 
paese, di organizzare eventi a loro dedicati, di mettersi in relazione con 
analoghe esperienze in Italia ed in Europa, di approfondire le politiche europee 
loro dedicate. In tal senso importante sarà anche l'attivazione dell'Eurodesk. 
D'altro canto l'impegno per la lotta al disagio giovanile, nelle sue espressioni 
più pericolose quali bullismo, alcolismo, tossicodipendenza, porterà la delega 
alle politiche giovanili ad essere centrale nella nostra Amministrazione, 
informandone tutte le politiche.  
 
 
F@reFuturo: cittadini protagonisti anche nella terza età. 
Crediamo nei nostri anziani, da sempre custodi della nostra terra e delle nostre 
famiglie. A loro chiederemo supporto nelle politiche sociali, attraverso i centri 
anziani. Forte dovrà essere la collaborazione in progetti mirati con le scuole, 
per l’assistenza alla sicurezza stradale, la realizzazione di orti didattici, la 
conservazione dei saperi materiali montesi. 
I servizi comunali dovranno tener conto dei disagi e delle caratteristiche 
peculiari della terza età, fornendo adeguando supporto agli anziani, anche in 
settori di non specifica competenza, ad esempio installando bagni pubblici 
autopulenti nei pressi dell’ufficio postale. 
 
 
F@reFuturo: mai più periferie. 
Vogliamo un paese multicentrico, che valorizzi i suoi rioni. 
Casevecchie, con il complesso polifunzionale di Villa Matarese, recupererà il 
ruolo antico di “acropoli” del paese.  
Cappella vedrà la valorizzazione dell'area archeologica e la realizzazione, nelle 
aree adiacenti la nuova piazza, di strutture per il tempo libero e lo sport 
nonché di una Casa della Musica. 
A Miliscola insisteremo per l'acquisizione del compendio militare e interverremo 
per il recupero della spiaggia dello Schiavone. 
Perseguiremo la strada già intrapresa del confronto e dei protocolli di intesa col 
Comune di Bacoli, per gestire in maniera efficiente ed efficace le aree di 
comune interesse. 
 
 



Ringraziamo sin d'ora i cittadini di Monte di Procida che, in queste settimane 
che ci separano dal 31 maggio, ci accoglieranno e vorranno leggere queste 
righe, ascoltare tutto quanto non siamo riusciti a scrivere, vedere i tanti 
progetti ai quali i giovani che collaborano con noi stanno lavorando, parlarne 
con Rocco Assante di Cupillo, con i nostri candidati al Consiglio Comunale e con 
i tanti amici di F@reFuturo.  
Il nostro impegno va oltre queste poche pagine, si fonda sulla credibilità di chi 
giorno per giorno è stato al fianco dei cittadini di Monte di Procida nei piccoli e 
grandi problemi ma anche sull'entusiasmo dei tanti che stanno cominciando 
ora, impegnati per la prima volta in questa esperienza elettorale che segna un 
innegabile momento di trapasso generazionale nella politica montese. 
È sopratutto l'entusiasmo di questi amici alla prima esperienza, donne e 
uomini, giovani e meno giovani, che ci fa dire, con Dom Helder Camara, che 
“quando si sogna insieme, è la realtà che comincia”. 


